

Nacionales Martes 20 de septiembre, 2005, San José, Costa Rica.



Ir a ->

La Leticia, Roxana de Pococi

Iba por dinero y T.V., pero la asfixiaron

Adaptación Social reforzará medidas de control en visitas conyugales

Erick Carvajal Mora
ecarvajal@aldia.co.cr

Roxana de Pococi. - María Guadalupe Córdoba, de 49 años, fue a visita conyugal con la promesa de que su esposo, José Francisco Ortiz, de 41 años, le entregaría un dinero y un televisor, pero en su lugar murió asfixiada. Le fracturaron la nariz y el cuello, revela informe de Medicatura Forense.

Muy violento

María Guadalupe Córdoba tenía su nariz quebrada y el cuello fracturado, según el informe que Medicatura Forense, dio a los familiares.

Ella era una buena persona, llena de vida, con ganas de salir adelante. No quería estar con él".

Carlos Araya, yerno de María Guadalupe.

Mientras familiares de María Guadalupe lloran desconsolados su partida, Guillermo Arroyo, director de Adaptación Social, afirmó que la única medida que tomarán es reforzar las entrevistas con las mujeres que van a visita conyugal, para identificar signos de agresión en ellas y prevenir otro incidente mortal.

Además:

- ["Dios es el único que me sostiene"](#)
- [Más control en visitas](#)

El privado de libertad se abstuvo de declarar ayer ante la fiscalía y según su abogado, Emerson Garita, estudia la posibilidad de someterse a un proceso abreviado.

José Francisco descontaba en Pococi una pena de 40 años por el asesinato de su hija Yahaira Ortiz, de 13 años. Ella era hija de su primer matrimonio y él la envenenó frente a la escuela de Puente Salas de Barva, Heredia.

Ortiz tampoco dio declaraciones a la prensa ayer a su salida de las celdas del OIJ en Guápiles. Guardó silencio.

"No regreso más"

María Guadalupe decidió el sábado en la tarde irse para la cárcel La Leticia a ver a José Francisco, recuerdan sus familiares.

Carlos Araya, yerno de María Guadalupe, explicó ayer que fue el sábado que ella les dijo que iría a verlo, pues durante toda la semana estuvo indecisa.

José Francisco le había dicho que le iba a dar un dinero y un televisor. "Ellos vendían cosas a los demás internos, tenían como una pulpería en la cárcel, y él le iba a dar un dinero que le debía", comentó su yerno.

Los familiares se preguntaban ayer por qué ella accedió ir hasta el cuarto conyugal.

María Guadalupe se levantó temprano el domingo. Entró a La Leticia a las 9 a.m.

La oficial que la revisó a la entrada del centro penal, le informó a Guillermo Arroyo, que



A José Francisco Ortiz lo llevaron a las 2 p.m. de ayer, a máxima de La Reforma.

Manuel Vega.



Vecinos y amigos de María Guadalupe Córdoba, de 49 años, llegaron ayer para acompañar en su dolor a las hijas, hermanos y nietos de María Guadalupe.

Manuel Vega.



María Guadalupe Córdoba, de 49 años, tenía cuatro hijas.

María Guadalupe estaba tranquila, un poco preocupada porque había llegado un poco tarde.

Cuando una pareja entra a un cuarto conyugal se cierra la puerta por fuera y solo pueden salir al apretar un interruptor en su interior. En algunos centros penales ese interruptor prende una luz y en otros emite sonidos.

Los cuartos conyugales tienen una cama matrimonial, un servicio sanitario, una mesa y sillas.

María Guadalupe fue encontrada sin vida por los oficiales del centro cuando ingresaron al cuarto hacia el mediodía .

Ortiz, en cambio, estaba sentado en una silla con heridas en su pecho y estómago hechas con un cuchillo pequeño, un arma difícil de detectar por los custodios.



Sugey Montero, hija de María Guadalupe, estaba muy afectada.

Rafael Pacheco.

"Dios es el único que me sostiene"

Yamileth Carvajal, madre de Yahaira Ortiz, quien fue asesinada por su padre José Francisco Ortiz, el 11 de setiembre de 1997, se estremeció anteayer al escuchar la noticia de la muerte de María Guadalupe Córdoba.

Carvajal aseguró ayer que ella se mantiene firme gracias a la ayuda de Dios. "Es el único que ha podido ayudarme a salir adelante".

Añadió que estos ocho años han sido difíciles tanto para ella como para sus hijos. "Es muy duro para ellos saber que su padre cometió un error tan grave con una de sus hermanas", comentó.

José Francisco llegó a la escuela donde estaba Yahaira, de 13 años, y le dio a tomar una sustancia tóxica, ante la mirada de dos compañeros de la menor.

Cuando Yahaira terminó de ingerir la sustancia, se desplomó inmediatamente.

Fue trasladada al Hospital de Heredia, donde falleció al día siguiente, luego de varias horas de agonía.

"Lo perdoné por todo el daño que nos hizo, y espero que pueda salir adelante y busque en Dios la respuestas de su vida", manifestó Carvajal.

El padre de la muchacha fue encontrado culpable de abuso y asesinato, y se le sentenció a 35 años por el homicidio, y a 10 más por corrupción agravada.



Yahaira Ortiz, de 13 años, con su padre José Francisco Ortiz, en Puento Salas, Heredia.

Más control en visitas

Guillermo Arroyo, director de Adaptación Social, dijo que, a partir de ahora, intensificarán las entrevistas con las mujeres que asisten a las visitas conyugales, a fin de detectar posibles signos de agresiones. "La idea es conversar más con ellas para saber si sufren de maltrato por parte de sus compañeros".

El Director aseguró que ha habido tres casos de muertes por visitas conyugales, cada uno de ellos con una diferencia de nueve años.

"Establecer más controles es difícil por el tipo de actividad que realizan las parejas dentro de estos cuartos", señaló Arroyo.

Añadió que no llevan una estadística de cuántas visitas conyugales se han prohibido por agresiones. "Sin embargo, en algunos casos que se han suspendido, las mismas mujeres intervienen legalmente para poder obtener el beneficio".

Arroyo señaló que todavía no saben si María Guadalupe Córdoba presentó alguna denuncia de agresión en su contra. "Esto apenas lo estamos investigando".

Los cuartos conyugales del centro penitenciario La Leticia cuentan con un interruptor, el cual enciende una luz para abrir la puerta de la pareja. "Cada pareja entra y queda encerrada hasta que desee salir o se cumpla el tiempo permitido", dijo Arroyo.



En la cárcel La Leticia, en La Roxana de Pococí, nadie quiso dar declaraciones sobre lo sucedido.

Manuel Vega

[Portada](#) | [Nacionales](#) | [Sucesos](#) | [Ovación](#) | [Farándula](#) | [Vivir Hoy](#) | [Internacionales](#) | [VIP](#)

[Servicios](#) | [Foro](#) | [Galería](#) | [Escribanos](#) | [Pura Vida](#)

© 2005. Periódico Al Día. El contenido de aldia.co.cr no puede ser reproducido, transmitido ni distribuido total o parcialmente sin la autorización previa y por escrito del Periódico Al Día. Si usted necesita mayor información o brindar recomendaciones, escriba a webmaster@aldia.co.cr